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JOSÉ FERNANDO OGURA/SMCS PMP

A cerimônia, realizada no auditório do Cenforpe, também marcou uma homenagem aos
agentes das primeiras turmas, e contou com a presença de diversas autoridades municipais

Prefeito Rafael Greca acompanhado do vice-prefeito Eduardo Pimentel, da secretária de Educação
Maria Silvia Bacila, vereadores e outras autoridades, inaugura o CMEI Sueli Seixas, no Tatuquara

No Tatuquara, prefeito Rafael Greca
entrega o 237º CMEI de Curitiba,

que vai receber 194 crianças

Guarda Municipal de Pinhais
celebra 15 anos com

homenagens e ações sociais

Advogada
Paranaense
Carolina da
Silva Zambão
Nabosne recebe
reconhecimento
internacional
por sua
contribuição
transformadora

Carolina contribui ativamente
com uma visão transcendente,
concebendo e implementando
projetos revolucionários, como

uma plataforma pioneira
que visa modernizar e

otimizar o setor jurídico
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Governador mostra vantagens
competitivas do Paraná

em seminário internacional
Ratinho Junior voltou a defender o processo de industrialização

do agronegócio paranaense, o que segundo ele garantiu
um modelo de crescimento econômico sustentável
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DIVULGAÇÃO PMP

Abrigos da Prefeitura de Curitiba
acolhem 1.360 pessoas na primeira

noite da Operação Inverno

UPA de Pinhais recebe novo
acesso para ambulâncias

O número representa um aumento de 6% em relação
aos acolhimentos realizados na última segunda-feira, quando
1.285 pessoas dormiram nos abrigos mantidos pelo município

Os módulos habitáveis têm como vantagens a versatilidade
e menor custo, além de agilizar a conclusão das obras de ampliação
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Bastidores

Expediente

Na quarta-feira (15), o presidente da Câmara Municipal de
Curitiba (CMC), Marcelo Fachinello (Pode), prestou homenagem
a Matheus Cavalcanti Munhoz, eleito Defensor-Geral do Estado
do Paraná para o biênio 2024-2026. "Como forma de parabeni-
zá-lo por esta conquista profissional, pois conduzirá a Defensoria
Pública, instituição constitucionalmente reconhecida como essen-
cial à função jurisdicional do Estado, com os mesmos ideais que
lhe são natos, como a humildade, diálogo e respeito", disse Fachi-
nello, justificando os Votos de Congratulações e Aplausos a Mu-
nhoz. Ao longo de sua carreira, Matheus Cavalcanti Munhoz ocu-
pou cargos importantes na Defensoria, incluindo a Coordenação
da Assessoria de Projetos Especiais, a 1ª Subdefensoria Pública-
Geral e a Coordenação do Núcleo da Infância e Juventude. "Des-
tacou-se por suas iniciativas altruístas, especialmente nas áreas
de educação infantil, família e inclusão da pessoa com deficiên-
cia", comentou o presidente. Fachinello aproveitou para anunciar
que, em breve, a Câmara de Curitiba "terá uma sala permanente
da Defensoria Pública para atendimento à população".

Maio Verde: Câmara de Curitiba
conscientiza à doença celíaca
O diagnóstico da doença celíaca, as restrições alimentares e o

custo da dieta especial foram alguns dos temas levantados duran-
te a Tribuna Livre da Câmara Municipal de Curitiba (CMC), na
sessão plenária desta quarta-feira (15). A convite do vereador
Bruno Pessuti (Pode), o espaço democrático de debates da insti-
tuição recebeu a diretora jurídica da Associação de Celíacos do
Estado do Paraná (Acelpar), Giseli Vilela da Silveira. Pessuti lem-
brou que o Dia Mundial de Conscientização à Doença Celíaca é
celebrado em 16 de maio.

Câmara de Curitiba aprova programa
inovador de combate à corrupção
Por unanimidade, nesta quarta-feira (15), o Programa de Inte-

gridade e Conformidade da Câmara Municipal de Curitiba (CMC)
foi aprovado, em primeiro turno, pelos vereadores da capital. Com
a novidade, a CMC passa a contar com um fluxo ágil para res-
ponder a denúncias e com um serviço de mapeamento de riscos
e promoção da cultura da transparência dentro do Legislativo. O
programa será monitorado pelo Conselho Superior de Integrida-
de e Conformidade, sob a presidência da Controladoria do Legis-
lativo. "Outras cidades já têm programas de integridade, o dife-
rencial da CMC é este conselho", destacou Marcelo Fachinello
(Pode), presidente da CMC, ao defender a aprovação do projeto
de resolução em plenário.

Segurança pública e alterações
em parque do CIC
Professor Euler (MDB) protocolou dois pedidos de informa-

ções oficiais à Prefeitura de Curitiba. Um deles trata da política de
segurança pública da capital, em que ele questiona, por exemplo,
quais são os desafios enfrentados na implementação de políticas
públicas de segurança pelo Município, considerando especialmente
os aspectos preventivos e repressivos. Em outro requerimento,
Euler faz diversas indagações sobre as alterações efetuadas no
parque dos Tropeiros, no bairro CIC.

17 de Maio
Dia Internacional da Comunicação e das Telecomunicações;

Dia da Constituição; Dia Internacional contra a Homofobia; Dia
de Pascoal Bailão.

Câmara de Curitiba terá sala da Defensoria
Pública para atendimento à população

RODRIGO FONSECA/CMC

Prefeitura de Curitiba
acolheu 1.360 pessoas
em situação de rua na
noite dessa quarta-feira

(15), a primeira da Operação In-
verno 2024, lançada pela Prefeitu-
ra de Curitiba para reforçar e am-
pliar o atendimento às pessoas em
situação de rua durante o período
de baixas temperaturas na capital
paranaense. O número represen-
ta um aumento de 6% em relação
aos acolhimentos realizados na úl-
tima segunda-feira, quando 1.285
pessoas dormiram nos abrigos
mantidos pelo município.

Do total de atendimentos, 441
pessoas foram acolhidas nas qua-
tro casas de passagem que funcio-
nam de porta aberta para aqueles
que buscam os serviços esponta-
neamente ou são levados pelas
equipes de abordagem da Funda-
ção de Ação Social (FAS).

O restante dormiu nas unida-
des de acolhimento institucional e
hotéis sociais, onde já estão aco-
lhidos permanentemente pela Pre-
feitura.

Durante a última noite, as equi-
pes de educadores sociais realiza-
ram 53 abordagens com base em
solicitações que chegaram pela
Central 156, que recebe pedidos
de toda a população. Em 17 casos,
as equipes estiveram no endereço
indicado, mas já não havia mais
ninguém no local.

ACEITES E RECUSAS
Encontradas muitas vezes em

grupos pelas equipes da aborda-
gem, apenas 26 pessoas aceitaram
seguir para as unidades de acolhi-
mento do município, onde encon-
tram cama limpa, alimentação e
espaço para higiene. Outras 23
pessoas preferiram ficar na rua e
uma decidiu retornar para a famí-
lia depois de ser orientada pelos
educadores sociais.

Para duas pessoas que recusa-
ram atendimento e estavam com
pouco agasalho, as equipes da FAS

A

entregaram cobertores para que
pudessem se proteger das baixas
temperaturas da madrugada. "Nos-
so objetivo é proteger quem está
desabrigado e evitar o risco de hi-
potermia nos dias de temperatu-
ras abaixo de 8 graus", explica a
explica a presidente da FAS, Maria
Alice Erthal.

ATÉ 30 DE NOVEMBRO
A Operação Inverno continua

até 30 de novembro. Como já é
feito todos os dias do ano, equipes
farão atendimento às solicitações
que chegarem à Central 156, mas
intensificarão a busca ativa, percor-
rendo as ruas e roteiros preesta-
belecidos onde há maior concen-
tração desse público.

O trabalho da FAS será ampli-
ado ainda mais em toda a cidade
nas noites em que houver previ-
são de temperatura igual ou abai-
xo de 8°C, com sensação térmica
baixa ou com chuvas intensas. A
chamada ação intensificada será
das 18h às 1h.

A partir desse horário o servi-
ço será mantido pela Central de
Encaminhamento Social (CES), que
funciona 24 horas.

"As pessoas em situação de rua
são as principais vítimas do inver-
no e, por isso, precisamos garantir
que todas possam ser acolhidas em

nossas unidades, onde podem fa-
zer a higiene, se alimentar e ficar
protegidas", diz a diretora de Aten-
ção à População em Situação de
Rua, Grace Kelly Puchetti.

A FAS conta atualmente com
1.534 vagas de acolhimento em 31
unidades, próprias e parceiras.
Desde total, 25 novas vagas foram
abertas ainda nesta quarta-feira, no
Asilo São Vicente de Paulo, para
acolher pessoas idosas em desa-
brigo. O número de vagas de aco-
lhimento pode ser ampliado, de
acordo com a demanda.

ANIMAIS DE ESTIMAÇÃO
Como acontece desde 2019, os

animais de estimação também re-
cebem atendimento e podem ser
transportados nas kombis do res-
gate junto com seus tutores. Para
esses casos, o acolhimento será
feito na Casa de Passagem Padre
Pio, na Praça Solidariedade, com
seis canis.

CENTRAL 156
A Prefeitura pede a ajuda da

população para proteger as pes-
soas em situação de rua. A orien-
tação é que entrem em contato
com a Central 156, por telefone,
site ou pelo aplicativo Curitiba
156, sempre que avistarem alguém
nessas condições.
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O número representa um aumento de 6% em relação
aos acolhimentos realizados na última segunda-feira, quando
1.285 pessoas dormiram nos abrigos mantidos pelo município

Abrigos da Prefeitura de Curitiba acolhem 1.360
pessoas na primeira noite da Operação Inverno
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safra paranaense de café
em 2024 está projeta-
da entre 700 e 750 mil

sacas, volume que representa
uma estabilidade na comparação
ao produzido na safra anterior.
As informações são do Boletim
de Conjuntura Agropecuária re-
ferente à semana de 10 a 16 de
maio, elaborado pelos técnicos
do Departamento de Economia
Rural (Deral), da Secretaria da
Agricultura e do Abastecimento
(Seab).

De acordo com o Deral, as
condições climáticas em geral até
o momento estão favoráveis,
apesar de períodos de calor ex-
cessivo e poucas chuvas. A ma-
turação está mais uniforme nes-
te ano e os trabalhos de colhei-
ta estão iniciando e serão inten-
sificados nas próximas semanas.
Em 2023 o Paraná produziu 722
mil sacas beneficiadas, volume
48,2% superior à colheita de
2022, que foi severamente cas-
tigada pelas adversidades climá-
ticas registradas no ciclo anteri-
or, como geadas e seca. A área
cultivada soma 26.180 hectares,
há registros de produção de
café em 172 municípios. Os cin-
co principais produtores são Car-
lópolis, Pinhalão, Ibaiti, Tomazina,
no Norte Pioneiro, e Apucara-
na, no Vale do Ivaí, que juntos res-
ponderam com 48,5% do volu-
me paranaense. Segundo o eco-
nomista do Deral, Paulo Franzi-
ni, os primeiros meses de 2024
foram marcados por negocia-
ções travadas, afetadas pelas for-
tes oscilações nas cotações na
ICE e também pelas incertezas

Paraná pode produzir até 750 mil sacas de café
em 172 municípios em 2024, aponta boletim
Em 2023 o Paraná produziu 722 mil sacas beneficiadas, volume 48,2% superior
à colheita de 2022, que foi severamente castigada pelas adversidades climáticas
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O preço médio recebido pelos produtores paranaenses,
segundo levantamento mensal do Deral, ficou

em R$ 1.033,72 por saca beneficiada em abril de 2024

A advogada paranaense Ca-
rolina da Silva Zambão Nabos-
ne é aclamada por suas contri-
buições transformadoras, per-
sonificando a excelência pro-
fissional e o espírito inovador.
Sua dedicação em fornecer um
atendimento de excelência não
passou despercebida, sendo-lhe
conferidos reconhecimentos e
prêmios tanto dentro quanto
fora do Brasil, incluindo o re-
conhecimento internacional
pelo Leaders League e o prê-
mio concedido pela Idealize
Pesquisas e Publicidade.

te mês impactaram o setor lei-
teiro. O Ministério da Agricul-
tura publicou a Portaria 1.108/
24 anunciando uma série de
medidas destinadas a desburo-
cratizar temporariamente o se-
tor, com o intuito de revitalizar
a cadeia produtiva. O estado ga-
úcho é o terceiro maior produ-
tor do País. No Paraná, o preço
pago ao produtor por litro de
leite posto na indústria acumula
alta de 16,5% em 2024.

SUÍNOS
De acordo com o Instituto

Brasileiro de Geografia e Esta-
tística (IBGE), no 1º trimestre de
2024 a produção de carne suína
no Brasil apresentou uma queda
de 1% no acumulado dos três
primeiros meses de 2024 em
comparação com o mesmo pe-
ríodo do ano anterior. O total
de carne produzida reduziu de
1,29 para 1,28 milhão de tonela-
das. Por outro lado, as exporta-
ções do 1º trimestre de 2024,
conforme informações do
Agrostat/MAPA, registraram um
aumento de 2% em relação ao
mesmo período de 2023.

OVOS
Em abril de 2024, segundo o

Deral, o preço médio nominal
do ovo tipo grande ao produ-
tor no Paraná foi de R$ 149,99
por caixa de 30 dúzias. Este re-
sultado representa um pequeno
aumento de 0,35% em compa-
ração com o mês anterior (R$
149,46), porém, uma queda no-
tável de 14,76% em relação a abril
de 2023 (R$ 175,96).

do clima, situações que geram
muita insegurança para os cafei-
cultores. No mercado físico bra-
sileiro os preços tiveram altas
significativas, recuperando em
parte os patamares praticados
anteriormente.

O preço médio recebido
pelos produtores paranaenses,
segundo levantamento mensal
do Deral, ficou em R$ 1.033,72
por saca beneficiada em abril de
2024, contra os R$ 992,14 em
abril do ano passado. O valor
médio recebido em 2023 foi de
R$ 846,45 por saca, recuo de
26,7% na comparação com o
praticado em 2022, de R$
1.155,36. O relatório de abril do
Deral indica que 82% da safra an-
terior havia sido comercializada
pelos cafeicultores do Paraná.

No contexto mundial, a sa-
fra de café 2023/24 está proje-
tada em 171,4 milhões de sacas
beneficiadas de 60 kg, elevação
de 4,2% em comparação com o

período anterior, sendo os prin-
cipais países produtores, respec-
tivamente, Brasil, Vietnã e Co-
lômbia. A produção brasileira
está prevista em 58,08 milhões
de sacas, conforme levantamen-
to divulgado em janeiro pela
Companhia Nacional de Abaste-
cimento (Conab), volume 5,5%
superior à produção de 2023. O
segundo levantamento deverá
ser divulgado ainda em maio.

FEIJÃO
Apesar de registros de chu-

vas, a colheita de feijão no Para-
ná tem evoluído. Os trabalhos
atingiram 58% da área, ante 16%
no final de abril. Especialmente
no Sudoeste, as chuvas prejudi-
caram a qualidade do produto
colhido neste mês, mas ao me-
nos na semana anterior as con-
dições de colheita melhoraram,
ainda que não fossem ideais. A
situação tem gerado descontos
expressivos no preço recebido

pelo produtor ante as referên-
cias para o produto de boa qua-
lidade.

MILHO
Começou a colheita da se-

gunda safra de milho 2023/24 no
Paraná. Como o plantio aconte-
ceu precocemente em boa par-
te do Estado, a tendência é de
um dos maiores volumes já co-
lhidos no mês de maio da histó-
ria, se o clima for favorável. Tra-
dicionalmente a colheita tem sua
concentração nos meses de junho
e julho. Até esta semana foram
colhidos pouco mais de 4,4 mil
hectares dos 2,4 milhões planta-
dos no Estado. A colheita co-
meçou pelas regiões de Cam-
po Mourão, Francisco Beltrão
e Irati.

HORTIFRUTI
O boletim também analisa

dados do Valor Bruto da Produ-
ção (VBP) Agropecuária 2022
sobre a região de Curitiba, que
figura como o principal polo
hortifrutícola do Estado, estabe-
lecido pela diversificação das ati-
vidades nos pomares e hortas.
Na produção de frutas, a região
participa com 16,5% de um mon-
tante de R$ 2,5 bilhões, corres-
pondendo a um VBP regional de
R$ 407,7 milhões, extraídos de
uma área de 8,7 mil hectares e
volume de 174,4 mil toneladas.

LEITE
Sobre o leite, os técnicos

analisam como as recentes inun-
dações que assolaram parte do
Rio Grande do Sul no início des-

Advogada Paranaense Carolina da Silva Zambão Nabosne recebe
reconhecimento internacional por sua contribuição transformadora
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OCarolina contribui ativamente
com uma visão transcendente,
concebendo e implementando
projetos revolucionários, como
uma plataforma pioneira que visa
modernizar e otimizar o setor
jurídico. A adoção de tecnologi-
as de ponta e a integração da in-
teligência artificial fortaleceram
a eficiência operacional e a qua-
lidade dos serviços legais ofere-
cidos.

Além de sua atuação como
advogada, Carolina destaca-se
como educadora e autora, com-
partilhando seu conhecimento e

experiência para o benefício de
estudantes e profissionais do di-
reito em todo o país. Seus arti-
gos e estudos revelam insights
valiosos e análises especializadas,
abordando questões complexas,
como automação jurídica, con-
troladoria jurídica e o uso da in-
teligência artificial no contexto
da LGPD, refletindo seu profun-
do entendimento desses temas
e sua dedicação em manter-se na
vanguarda das discussões jurídi-
cas contemporâneas.

Carolina da Silva Zambão
Nabosne é mais do que uma ad-

vogada de sucesso; ela é uma
fonte de inspiração e um farol
de liderança para todos aque-
les que buscam excelência e
inovação no exercício da advo-
cacia, com sua atuação ela tem
inspirando uma nova geração
de profissionais a alcançar os
mais altos padrões de desem-
penho e ética no campo jurídi-
co. Que sua jornada continue
a iluminar o caminho de tantos
outros, inspirando-os a alcan-
çar novos patamares de suces-
so e impacto positivo no mun-
do jurídico.

Carolina contribui ativamente
com uma visão transcendente,
concebendo e implementando
projetos revolucionários, como

uma plataforma pioneira
que visa modernizar e

otimizar o setor jurídico
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Um dublê experiente enfrenta desafios após
um grave acidente, incluindo a busca por um
ator desaparecido, a revelação de uma conspi-
ração e a reconquista do amor, enquanto con-
tinua suas arriscadas cenas no cinema.

Regional Tatuquara ga-
nhou o 237º Centro
Municipal de Educa-

ção Infantil (CMEI) da cidade.
A unidade Sueli Seixas vai abri-
gar 194 crianças de 0 a 3 anos
e foi entregue nesta quinta-fei-
ra (16) pelo prefeito Rafael
Greca e pelo vice Eduardo Pi-
mentel. O CMEI está localiza-
do na Rua Odir Gomes da Ro-
cha, 1105.

"Esta nova unidade faz par-
te da rede de 24 CMEIs que o
Tatuquara tem, é mais um in-
vestimento no futuro dos cu-
ritibinhas", disse o prefeito.

Eduardo Pimentel destacou
que o Tatuquara é uma das re-
gionais que mais recebeu in-
vestimentos. "Sejam obras, se-
gurança alimentar ou educação,
esta regional teve grandes in-
vestimentos", disse Eduardo.

Para receber as crianças, no
espaço, que é alugado, foram

No Tatuquara, prefeito Rafael Greca entrega o
237º CMEI de Curitiba, que vai receber 194 crianças
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Prefeito Rafael Greca acompanhado do vice-prefeito Eduardo Pimentel, da secretária de Educação
Maria Silvia Bacila, vereadores e outras autoridades, inaugura o CMEI Sueli Seixas, no Tatuquara

investidos R$ 898,7 mil. A pro-
fessora homenageada que dá
nome ao CMEI foi secretária
municipal e estadual da Educa-
ção. Moradora do bairro há 20

anos, Vera Lúcia de Sousa, avó
do Davi Sell, elogiou o novo
CMEI. "A família ficou muito fe-
liz. Minha filha trabalha fora e
conseguir a vaga de berçário

para o Davi foi ótimo", disse.
Como parte das ações de zelo
pela cidade, a atual gestão abriu,
nos últimos sete anos, 11 mil
novas vagas em creches de

Curitiba. Desde 2017, a Prefei-
tura da capital, através da Se-
cretaria Municipal de Educação,
tem realizado diversas estraté-
gias para ampliar o atendimen-
to na educação infantil, com a
abertura de 32 novos CMEIs
e a contratação de mais CEIs
(o número passou de 90 para
159 no período). Com isso, o
número de vagas subiu de 45
mil para mais de 56 mil.

A secretária da Educação,
Maria Sílvia Bacila, destacou o
empenho da gestão em ampli-
ar vagas na regional. "A deman-
da é grande e ficamos muito
felizes em adequar e qualificar
este espaço para as crianças do
Tatuquara", comentou. A solici-
tação de vagas para crianças de
0 a 3 anos de idade na rede
municipal de ensino de Curiti-
ba é feita totalmente online,
pelo site https://cadastro-
online.curitiba.pr.gov.br/login.

UPA de Pinhais recebe novo acesso para ambulâncias
A unidade passa por obras de ampliação para melhor atendimento aos munícipes
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Os módulos habitáveis têm como vantagens a versatilidade e menor custo,
além de agilizar a conclusão das obras de ampliação

A Prefeitura de Pinhais,
por meio da Secretaria de
Obras Públicas (Semop), está
realizando obras de ampliação
da UPA de Pinhais, localizada
no bairro Centro. Na primei-
ra fase das intervenções, a
Unidade de Pronto Atendi-
mento recebeu marcações
topográficas, escavação, prote-
ção para maior segurança na
circulação de pedestres, novo
acesso para ambulâncias, nive-
lamento do solo, acesso à água,
esgoto e energia elétrica.

Quando forem concluídas
todas as etapas, a UPA Pinhais
passará a contar com um con-
junto de módulos habitáveis,
que somados, irão acrescen-
tar 131,76 m² de área para

atendimento. O ambiente será
climatizado, confortável, com
acesso à wi-fi, área externa
coberta, totens para recarre-
gar celulares, entre outros es-
paços.

Os nove módulos serão
utilizados para sala de espera
(para primeiro atendimento),
e triagem. Com a instalação
dos módulos, será possível
ampliar a sala de espera para a
consulta médica (pós-triagem)
e ampliar também as salas de
triagem e os consultórios para
atendimento. De acordo com
a equipe técnica da Semop, os
módulos habitáveis têm como
vantagens a versatilidade e
menor custo, além de agilizar
a conclusão das obras de am-
pliação.
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Governador mostra vantagens competitivas
do Paraná em seminário internacional

A apresentação faz parte de um painel do Summit Valor Econômico Brazil-USA,
que contou com a participação de outros governadores brasileiros e que tem como objetivo

principal fomentar novas oportunidades de parcerias e negócios entre os dois países
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Ratinho Junior voltou a defender o processo de industrialização do agronegócio paranaense,
o que segundo ele garantiu um modelo de crescimento econômico sustentável

governador Carlos
Massa Ratinho Junior
apresentou, em Nova

York, informações sobre pro-
jetos de desenvolvimento e in-
dicadores do Paraná a empre-
sários e especialistas em inves-
timentos do Brasil e dos Esta-
dos Unidos. A apresentação faz
parte de um painel do Summit
Valor Econômico Brazil-USA,
que contou com a participação
de outros governadores bra-
sileiros e que tem como obje-
tivo principal fomentar novas
oportunidades de parcerias e
negócios entre os dois países.

Ratinho Junior iniciou a sua
participação no painel lem-
brando que a economia do Pa-
raná registrou um crescimen-
to de 5,8% no Produto Inter-
no Bruto (PIB) em 2023, que
foi exatamente o dobro do
desempenho nacional no mes-
mo período, de 2,9%. "O Para-
ná é maior do que Portugal em
extensão territorial e popula-
ção, com um PIB acima da soma
de Paraguai, Uruguai e Bolívia",
disse o governador para situar
os investidores norte-america-
nos em relação ao Estado. Se-
gundo o chefe do Executivo
paranaense, o bom resultado
econômico foi impulsionado
por uma série de políticas pú-
blicas e da atração de novos
investimentos do setor priva-
do para o Estado. Ele mencio-
nou como medidas as políticas
de concessões e privatizações
e grandes projetos para melho-
ria da infraestrutura e logística,
como os R$ 55 bilhões em in-
vestimentos que serão feitos
em 3,3 mil quilômetros da ma-
lha rodoviária e a construção
de 1,5 mil quilômetros de fer-
rovias dentro do projeto da
Nova Ferroeste. "O Paraná está

estrategicamente localizado em
uma região que concentra 70%
do PIB da América do Sul, sen-
do a ligação do restante do Sul
com o Sudeste e o Centro-
Oeste e fazendo fronteira com
a Argentina e o Paraguai, por
isso temos feito projetos que
exploram essa vocação estadual
de ser uma grande central lo-
gística do continente", afirmou.

SUSTENTABILIDADE
A crescente preocupação

com um desenvolvimento am-
bientalmente sustentável tam-
bém foi abordada pelo gover-
nador em seu discurso. Ele lem-
brou que o Paraná é o maior
gerador de energia elétrica do
Brasil, respondendo por 18%
do consumo nacional, sendo
que 98% dessa produção pro-
vém de fontes limpas e reno-
váveis. Atualmente também es-
tão em implementação progra-
mas subsidiados pelo Estado de
transformação energética da
matriz econômica, principal-
mente a agropecuária. Assim

como já havia feito mais cedo
em um evento do Banco BTG
Pactual, Ratinho Junior voltou
a defender o processo de in-
dustrialização do agronegócio
paranaense, o que segundo ele
garantiu um modelo de cresci-
mento econômico sustentável.
"A agroindústria gera mais va-
lor agregado aos produtos, fa-
zendo com que o dinheiro fi-
que no Estado. Com isso, re-
duzimos a taxa de desocupa-
ção para 4,8%, chegando a pa-
tamares de pleno emprego",
argumentou.

MÃO DE OBRA
Ao falar sobre as mudanças

implementadas no setor edu-
cacional, que fizeram com que
o Paraná saltasse da 7ª coloca-
ção para a liderança nacional no
ranking do Índice de Desenvol-
vimento da Educação Básica
(Ideb), o governador enfatizou
a modernização do currículo
escolar pensando na criação
de mão de obra mais qualifica-
da em nível estadual. "Imple-

mentamos um modelo pedagó-
gico baseado na metodologia e
não em ideologia. Hoje, os alu-
nos do Paraná aprendem ro-
bótica e programação, deman-
das crescentes do mercado de
trabalho e que tendem a au-
mentar mais ainda com a che-
gada de grandes empresas do
setor tecnológico ao Estado",
defendeu Ratinho Junior.

CONCESSÕES
O governador aproveitou o

público formado por investi-
dores qualificados para divul-
gar os próximos leilões que
devem ocorrer dentro do novo
pacote de concessões rodovi-
árias do Paraná, que envolvem
3,3 mil quilômetros de rodovi-
as federais e estaduais que cor-
tam o Estado. Até o momento,
dois dos seis lotes já foram lei-
loados. Outros dois têm previ-
são de ir para leilão em novem-
bro deste ano e os últimos até
2025. Assim como ocorreu nos
primeiros lotes, a concorrên-
cia será feita via Bolsa de Valo-

res do Brasil. "Assim como os
primeiros lotes das rodoviári-
as, tivemos sucesso nos proces-
sos de privatização da Ser-
comtel e da Copel Telecom, a
transformação da Copel Ener-
gia em corporação, as Parceri-
as Público-Privadas (PPP) na
área de saneamento básico e as
concessões dos grandes aero-
portos estaduais à iniciativa
privada. Por isso, convido os in-
vestidores a conhecer os pro-
jetos e participar das próximas
concorrências públicas", disse.

Por fim, o governador garan-
tiu que os empresários que
optarem por empreender no
Paraná encontrarão um ambi-
ente propício para novos ne-
gócios. "Desde 2019, fizemos
mudanças para a desburocra-
tização do Estado e criamos
um ambiente de paz política
com os demais setores, o que
garante previsibilidade e tran-
quilidade para o empresariado
investir e crescer", concluiu. "Já
reunimos mais de R$ 200 bi-
lhões em investimentos priva-
dos e queremos continuar nes-
se ritmo nos próximos anos".

PAINEL
Além do governador do

Paraná, o painel contou com a
participação dos governadores
do Rio de Janeiro, Cláudio Cas-
tro; Goiás, Ronaldo Caiado;
Mato Grosso, Mauro Mendes;
Mato Grosso do Sul, Eduardo
Riedel; Pará, Helder Barbalho; e
São Paulo, Tarcísio de Freitas. O
secretário municipal da Fazen-
da de São Paulo, Luis Felipe Are-
llano, e o presidente do Banco
Master, Daniel Vorcaro, também
fizeram exposições. A mediação
foi feita por Maria Fernanda
Delmas, diretora de Redação
do Valor Econômico.
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Horóscopo do Dia
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Aquário

Capricórnio

Sagitário

Escorpião

Libra

Virgem

Leão

Câncer

Gêmeos
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Touro

GERAL

O orçamento ficará
mais equilibrado.

Repense o plano de
carreira e crie proje-
tos.

O dia trará revelações
do passado.

A vida social ficará
mais gostosa.

Parcerias e associa-
ções abrirão portas.

Formalize uma rela-
ção especial.

Implante um lifesty-
le mais agradável.

Vá mais fundo nas
conversas íntimas.

Você poderá terminar
um projeto.

Tensões com a famí-
lia serão passageiras.

Comece uma fase
mais gostosa.

Embarque num clima
romântico.

ORÇAMENTO DE ANÚNCIOS:
Súmulas-IAP, Editais e outros.

Solicitar no e-mail: adm@agoraparana.com.br

Guarda Municipal de Pinhais celebra
15 anos com homenagens e ações sociais

Cerimônia realizada nesta semana teve homenagens aos agentes
das primeiras turmas; Diversas ações sociais promovidas

pela corporação também fizeram parte das comemorações
P
M

P
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Prefeitura de Pinhais,
por meio da Secreta-
ria de Segurança e

Trânsito (Seset), promoveu um
encontro em celebração aos
15 anos da Guarda Municipal.
Criada em maio de 2009, a cor-
poração, com o apoio da Defe-
sa Civil, desempenha papel vi-
tal na promoção da segurança,
proteção do patrimônio públi-
co e fortalecimento dos laços
comunitários. A cerimônia, rea-
lizada no auditório do Cenfor-
pe, também marcou uma home-
nagem aos agentes das primei-
ras turmas, e contou com a
presença de diversas autorida-
des municipais.

"À medida que celebra-se
essa data, renova-se o compro-
misso de apoiar e valorizar nos-
sos guardas municipais. O in-
vestimento continuado em
treinamento, equipamentos e
recursos é de suma importân-
cia para garantir as ferramen-
tas necessárias para o desem-
penho das funções com exce-
lência e segurança", destaca o
secretário de Segurança e Trân-
sito, Anderson Mendes.

Ao longo desses anos, des-
tacam-se: a implantação da Mu-
ralha Digital, com uma nova e
moderna Central de Monito-
ramento, 15 Módulos Eletrôni-
cos de Monitoramento, a for-
matura da 5ª Turma, a recente
conquista da alteração no ris-
co de morte, a ampliação da
base, o aumento no número de
viaturas, o reforço com a aqui-
sição de armamento de última
geração e toda a tecnologia
envolvida. Integrante da 1ª tur-
ma, a GM Evelyn acompanhou

todo o progresso da institui-
ção. "Estou muito feliz em po-
der comemorar os 15 anos da
criação da Guarda Municipal.
Como servidora desde o ano
de 2010, prestando serviços
em prol da segurança do mu-
nicípio, fico muito feliz com o
desenvolvimento e a evolução
da nossa cidade", celebra.

Além das pessoas já menci-
onadas, estiveram presentes na
solenidade a prefeita de Pinhais,
Rosa Maria, os secretários de
Desenvolvimento Econômico,
Ricardo Pinheiro, e de Gover-
no, Márcio Mainardes, o supe-
rintendente da GM de Pinhais,
Carlos Eduardo Abrantes; o
presidente da Câmara, verea-
dor Marcinho; o superinten-
dente da Divisional Metropoli-
tana, Fábio Amaro; representan-
do a 2ª Cia e 29º Batalhão de
PM, aspirante Alcântara; a juíza
titular da Vara Criminal de Pi-
nhais, Daniele Miola; o promo-
tor da 3ª Promotoria de Justi-
ça de Pinhais, Alan Rogério Ven-
drame de Souza; o juiz de di-
reito da 5ª Vara Criminal de

Curitiba, José Orlando Cer-
queira Bremer; a deputada es-
tadual Marli Paulino, e o ex-pre-
feito e ex-deputado federal
Luizão Goulart.

CAMPANHA DE
DOAÇÃO DE SANGUE
AO ERASTINHO

Faz parte das comemora-
ções de aniversário a campa-
nha de doação de sangue ao
Hospital Erastinho. A Guarda
Municipal convidou todos os
servidores da prefeitura para
unir forças nesta ação, duran-
te o mês de maio, em grupos
distintos de voluntários.

A iniciativa partiu da GM
Ostroski, da Patrulha Escolar,
inspirada por outras Guardas
Municipais que já realizaram a
campanha. Num primeiro mo-
mento, a ideia era entrar em
contato com o Hemobanco.
Porém, assistindo uma live, Os-
troski viu a dificuldade que cri-
anças em tratamento de saúde
no Hospital Erastinho enfren-
tam e fez contato com o Ban-
co de Sangue do Erastinho, que

a recepcionou muito bem.
"A partir de então, conse-

guimos o apoio na organização
do formulário, pois precisáva-
mos limitar a 20 doações por
dia, que é a capacidade do hos-
pital, e também fazer o envio
para toda a prefeitura. Conse-
guimos um ônibus com a Se-
cretaria de Cultura, Esporte e
Lazer (Semel) para levar os ser-
vidores dispostos a doar e a
magia aconteceu", relata.

Nesta terça-feira (14), o
ônibus saiu da base da GM
rumo ao Banco de Sangue do
Hospital Erastinho, com 16 ser-
vidores que se voluntariaram.
"Eu estava apreensiva se as pes-
soas comprariam a ideia, mas
me surpreendi com a aceitação
dos meus colegas, tanto da
Guarda como da prefeitura
como um todo. Eu também doei
e a sensação de ajudar o pró-
ximo, especialmente as crianças,
é indescritível", declara Os-
troski. A ação vai até esta sex-
ta-feira (17) e todos que doa-
rem neste período receberão
um certificado da Guarda Mu-
nicipal de Pinhais.

O guarda Caíque Machado,
da recém-formada 5ª turma da
GM, também doou sangue pela
campanha: "Foi bastante inte-
ressante, isso incentiva as pes-
soas a fazerem o bem, incenti-
va outras pessoas a tomar co-
ragem e demonstrar uma aju-
da no aspecto coletivo, a gerar
confiança e quebrar alguns pa-
radigmas, porque na verdade é
algo tranquilo, é rapidinho, cer-
ca de 10 minutinhos a doação
já está pronta, comemos um
lanchinho e sucesso!"

A cerimônia, realizada no auditório do Cenforpe,
também marcou uma homenagem aos agentes das primeiras

turmas, e contou com a presença de diversas autoridades municipais
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